
 
 

 
Sitzung des Schulelternbeirats am 06.03.2023 

St. Franziskus Gymnasium und Realschule Kaiserslautern 

Sitzungsdatum: 06.03.2023 

Beginn-Ende: 19:30 – 20:50 Uhr 

Protokoll: Dr. Eva-Maria Gruber, ergänzt Marion Rothe 

Sitzungsleitende: Marion Rothe 

Anwesende: s. Anwesenheitsliste 

 

Protokoll der Schulelternbeiratssitzung am 06.03.2023 
 

Top1 Begrüssung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 Anwesend sind 14 Mitglieder, 3 entschuldigt - Beschlussfähigkeit ist gegeben 
 

Top 2 Beschluss der Tagesordnung 
 

Aufnahme des Punktes Nachmittagsbetreuung zur Tagesordnung - wird einstimmig angenommen. 
Tagesordnung wird einvernehmlich beschlossen 

 

Top 3 Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Mit 13 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird das Protokoll der letzten Sitzung verabschiedet 
 

Top 4  Bericht der Elternsprecher, Berichte aus den Gremien 

 

• Beim Stammtisch kam die Nachfrage zum Forschungsprojekt Tabletnutzung/digitales Arbeiten 
von Fr. Prof. Schiefner-Rohs. Über das Projekt wurde in der AG Digitalisierung regelmäßig 

berichtet und es gab zu Beginn des Forschungsprojektes eine Online-Vorstellung der 

Arbeitsgruppe um Fr. Prof. Schiefner-Rohs mit Erläuterungen der Schritte und geplanten Ziele. 
Es sollten Schülerinnen bei der Tabletarbeit begleitet werden und verschiedene Auswirkungen 

untersucht werden, um Rückschlüsse auf die Vor- und Nachteile der Tabletnutzung zu ziehen. 
Bei der Vorstellung hörte sich das Projekt spannend an, Herr Martin berichtete aber, dass das 

präsentierte Ergebnis inhaltlich nicht den Erwartungen entsprach. Leider fiel die Durchführung 

des Projektes in die Coronazeit mit vielen Einschränkungen, außerdem musste die geplante 
Vorstellung für Schülerinnen und Eltern leider krankheitsbedingt ausfallen (es gab nur eine 

Online-Vorstellung in kleinem Rahmen). Herr Martin hat eine Zusammenfassung der 
Ergebnisse zugesandt, sie werden im SEB verteilt (siehe Anlage). 

• AG Wahlpflichtfach (WPF), Rückfrage der Eltern, ob es Neuigkeiten aus der AG gibt: Fr. 
Kühner teilt mit, dass der Bedarf an Umstrukturierung für RS weiterhin vorhanden sei. Man 

hat sich auch an anderen Schulen informiert, was dort als WPF angeboten wird. Beim 
nächsten Studientag am 17.03.23 wird in der Lehrerschaft vorsortiert, danach wird eine 

Entscheidung in der AG weiterentwickelt. Fr. Kühner erläutert, dass für ein neues Lehrfach 
von der Schule ein eigener Lehrplan erstellt und der ADD zur Genehmigung vorgelegt werden 

muss. Ein Fach muss mindestens über 2 Jahre angeboten werden. Zur Diskussion stehen 

derzeit z.B. neue Fächer betreffend Gesundheit, Ökologie, Nachhaltigkeit.  

• Am 04.02.2023 fand das diesjährige Mittagskonzert wieder in der Turnhalle der Schule statt. 
Vom Orchester, den verschiedenen Musik-AGs und Chören wurde ein schönes Programm 

dargeboten.  

In diesem Jahr mit einem Zusatzprogramm von Schülerinnen und LehrerInnen, da Die 
Veranstaltung war schön, lustig und auch ein bisschen traurig, weil an diesem Tag Schwester 

Sabine verabschiedet wurde, die eine neue Aufgabe in Bamberg übernehmen wird. Von 
Schülerinnen, Lehrerkräften, Schulleitung gab es deshalb weitere Vorträge. Auch für den SEB 

hatten wir Gelegenheit uns bei Sr. Sabine für die langjährige und engagierte Arbeit für und 

mit den Schülerinnen zu danken. 



Vom gespendeten Geld wurde ein Keyboard für Sr. Sabine gekauft, weil sie ihr großes 
Keyboard der Fachschaft Musik überlässt. Sie hat sich sehr darüber gefreut und gebeten 

Grüße auszurichten. 

• Es wurde eine eigene SDUI-Gruppe für die Elternsprecher angelegt, damit diese direkt vom 

SEB über aktuelle Punkte informiert werden können. Auf Grund der ausgesendeten Einladung 
haben 2 KlassenelternsprecherInnen die Einladung zum SEB-Stammtisch wahrgenommen und 

über zu besprechende Themen bei der SEB-Sitzung mitdiskutiert. 

• Website SEB: Es werden alle Abschriften der Protokolle auf der Website angezeigt. Es wurde 

darüber diskutiert, wie lange die Niederschriften dort abrufbar sein sollen. Nach Beschluss des 
SEBs werden nur mehr die Protokolle des aktuellen Schuljahres angezeigt. Außerdem muss 

die Mitgliederliste mit den Funktionen erneuert werden. Dies wird nach der nächsten 
Nachwahl stattfinden. 

• Der nächste Schulbuchausschuß findet am 25.04.23 statt. Anke Lichtenberger scheidet als 
gewähltes Mitglied aus. Als Stellvertreter wurden Markus Schober, Sabine Dahlmann und 

Bernd Labenski gewählt. Da Markus Schober am 25.04. nicht verfügbar ist, wird Sabine 
Dahlmann den Termin wahrnehmen. 

• Mit 25.3.23 scheiden zwei weitere Mitglieder leider aus dem SEB aus: Kathrin Kampke-Thiel 
und Anke Lichtenberger. Die Verabschiedung beider SEB-Mitglieder, sowie der weiteren, zum 

Schuljahresende ausscheidenden SEB-Mitglieder, wird mit der letzten SEB-Sitzung des 
Schuljahres 2022/23 erfolgen (siehe Termine). 

• Die Nachwahl des stellvertretenden SEB-Sprechers Gymnasium (Nachfolge für Kathrin 
Kampke-Thiel) findet in der nächsten SEB-Sitzung statt (siehe Termine). 

 
Top 5 Bericht der Schulleitung 

 

a) Personal 

• Die einzige Lehrkraft für Geschichte bili wird im nächsten Schuljahr ausfallen, deshalb wird z. 
Zt. überlegt, wie der Unterrichtsausfall im kommenden Schuljahr kompensiert werden kann. 

Das betrifft alle Klassenstufen mit Geschichte bili und die Oberstufe. Es gibt Überlegungen, 

ein anderes Fach bilingual zu unterrichten, z. B. Erdkunde oder Biologie, falls keine 
Ersatzlehrkraft gefunden werden kann. Eine Lösung steht noch aus. 

• Eine Lehrkraft Sport/Bio fällt weiterhin und wohl noch längerfristig aus. Die ausfallenden 
Stunden werden teilweise von anderen Lehrkräften und großteils von einer Vertretungskraft 

übernommen, die schon an der Schule unterrichtet. Den Sportunterricht in den 11. Klassen 
übernimmt ein neuer Sportlehrer. 

• Eine Französischlehrerin wird Ende des Schuljahres in Ruhestand gehen; die Organisation von 
Frankreichaustauschprogrammen muss dann von einer Nachfolgern/einem Nachfolger 

übernommen werden. 

• Die Stelle der Schulseelsorge (nach Weggang von Sr. Sabine) wird i. M. nicht mit neuem 
Personal besetzt. Hr. Lambrich und Fr. Weber erhalten je 4 Wochenstunden, um die Aufgabe 

gemeinsam zu übernehmen. 

 
b) Aktuelles, Termine, geplante Veranstaltungen 

• Die SL bittet um Rückmeldung, zur Online-Buchung für den Elternsprechtag. Erfahrung im 
SEB war überwiegend gut. SL bestätigt rege Teilnahme am Elternsprechtag. Grundsätzlich soll 

Online-Buchung fortgesetzt werden. Datenschutz-Themen erschweren die Etablierung. 

• Am Studientag des Kollegium ging es um Lehrergesundheit, Konzentrationsübungen werden 
auch schon in den Unterricht für die Schüler integriert. 

• SL berichtet von Fastnacht: zu den Veranstaltungen in den Klassen/Kursen gab es 
Vorführungen im Schulhof, wie z. B. eine Vorführung der Ropeskipping-AG 

• Anlässlich des Jubiläums des Elysee-Vertrags gab es eine deutsch-französische Woche in der 
Schule mit verschiedenen Veranstaltungen. 



• Für kommendes Schuljahr gibt es aktuell 108 Anmeldungen. Gewünscht wären 120. 
Wahrscheinlich gibt es im kommenden Jahr nur 4 5. Klassen. Die Planung für die Oberstufe 
wird dadurch erschwert, ist aber machbar. Es haben sich 10 Schülerinnen für Französisch 1 

angemeldet. 

• DAZ: Es gibt mittlerweile eine 2. Lehrkraft. Dadurch können ab nächstem Schuljahr 39 
Stunden DAZ Kurse sicher gestellt werden. 

• Die Abifeier findet am 25.03.23 statt. Für den Abiball wurde die Fruchthalle gebucht. Die 

Abifeier beginnt um 10 Uhr mit einem Gottesdienst in der Apostelkirche statt. Nach einer 
Kaffee-/Kuchen-Pause im SFGRS folgt die Zeugnisverleihung mit Ehrungen, wieder in der 

Apostelkirche. 

• Die Abschlussfeier Realschule kann nicht mehr in der Apostelkirche stattfinden, da diese 

renoviert wird. Vermutlich wird sie in Maria-Schutz stattfinden. Die Schulleitung informiert in 
der nächsten Sitzung. 

• Die nächste Gesamtkonferenz findet am 07.03.2023, 14:00 Uhr, statt. 
 

c) Sonstiges 

• Der Erasmus-Kurzantrag wurde gestellt. Die Bearbeitung muss abgewartet werden. Der 

Langzeit-Förderantrag (für 7 Jahre) soll bis Herbst 2023 auch noch gestellt werden. 

• Der Frankreich-Austausch findet in diesem Jahr, wegen Erkrankung der Deutschlehrerin in 
Frankreich nicht statt. Individuelle Austauschmöglichkeiten werden ab der 8. Klasse 

angeboten 

• Der erste Austausch mit einer Schule in Turin ist gerade zu Ende gegangen und wird von allen 
Seiten als Erfolg angesehen. Die Schülerinnen berichten begeistert von den Erlebnissen und 
die Kommunikation mit den Austauschschülern war nur in Englisch möglich, so dass 

tatsächlich viel Englisch gesprochen wurde. Aufgrund der positiven Rückmeldungen, wäre 

eine Fortführung des Formats wünschenswert. 

• Außerdem hat gerade auch wieder eine Trinationale Reise stattgefunden (SchülerInnen aus 
Tschechien, Frankreich und Deutschland), welche wieder begeistert aufgenommen wurde. 

• In diesem Jahr geht die Abschlussfahrt des Bilikurses aus Kostengründen nach Brüssel. 
Zukünftig über Erasmus hoffentlich wieder Dublin möglich. 

 

Top 6 Verschiedenes 

• Es gab sowohl von den ElternsprecherInnen bei dem SEB-Stammtisch, als auch über 

individuelle Entgegnungen die Rückmeldung, dass es in der Nachmittagsbetreuung sehr 
unruhig und laut zugehen soll. Es wird kritisiert, dass die älteren Betreuerinnen nicht 

hartnäckig ermahnen, die Hausaufgaben zu machen. Entsprechend stören einige Mädchen 
andere Schülerinnen, sodass diese sich nicht auf die Aufgaben konzentrieren können. 

Ausserdem gäbe es jeden Morgen zahlreiche individuelle Abmeldungen von der 

Nachmittagsbetreuung. Es wird klar festgehalten, dass eine Anmeldung zur 
Nachmittagsbetreuung für das ganze Schuljahr zu erfolgen hat - wegen der Besetzung der 

Betreuungspositionen. Erstmalig wird dieses Schuljahr auch seit Corona Beschäftigung für die 
Mädchen nach den Hausaufgaben angeboten. Die Rückmeldung sind teils widersprüchlich. 

Frau Vollrath wird Frau Özdemir zur nächsten Sitzung einladen um Rückmeldung an den SEB 
geben zu können. 

• Hinweis, dass die letzten Elternbriefe nicht immer zuverlässig verteilt wurden. Bitte um 
Hinweis an die Klassenleiter. 

• Nochmals rege Diskussion, was der SEB am Sommerfest machen soll. Die Schulleitung ist 
dankbar, wenn der SEB einen Essensstand betreibt. Es gab verschiedene Vorschläge von den 

Mitgliedern mal etwas anderes anzubieten. Bitte der SEB-Sprecherin, dass sich dann frühzeitig 
ein Gruppe zusammenfindet, das vorzubereiten und zu planen. 

Der SEB hat sich wieder für die Bereitstellung von Flammkuchen entschieden. Letztes Jahr 



wurden diese sehr gut angenommen, Erfahrungswerte sind vorhanden. Planung und Liste für 
die Beteiligung der Mitglieder wird demnächst versendet. 

Die Schulleitung erklärt, dass Herr Chmiel wieder mit der Koordination des Sommerfestes 
betraut ist. Das Sommerfest findet am Samstag, 15.07.23 statt. 

 

Top 7 Termine nächste SEB-Sitzung und SEB-Stammtisch 
 

• 09.05.23, 19:00 Uhr SEB-Stammtisch zur Vorbereitung der SEB-Sitzung 

• 15.05.23, 19:30 Uhr SEB-Sitzung 

• 03.07.23, 19:00 Uhr SEB-Sitzung mit anschl. Verabschiedung der ausgesch. SEB-Mitglieder 
 

 

Anlagen:  Anwesenheitsliste vom 06.03.2023 
  Präsentation Forschungswerkstatt Tabletnutzung 

 


